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彰化縣永靖鄉民代表會第 21 屆第 20 次臨時會議事錄 
壹：第一次會議 

一、開幕典禮 二、預備會議。 

     時間：中華民國 111 年 11 月 8 日(星期二)上午 11 時 00 分 

     地點：本會議事廳 

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

               民政課長：陳鴻偉             行政課長：課員陳韋伸代 

          建設課長：邱帝凱             社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：羅啓隆             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

主席：詹雅婷          秘書：黃 芸          紀錄：詹偉達 

 

本會秘書黃芸：大家早，今天是我們永靖鄉民代表會第 21屆第 20次臨時會，大

會開始，全體請肅立、主席請就位、唱國歌，向國旗暨國父遺像行三鞠躬禮，

一鞠躬、再鞠躬、三鞠躬，主席請復位，全體請坐下，接下來主席致開會詞。 

主席致開會詞： 

       鄉長、主秘、還有各課室主管、還有各位代表同仁大家好，今天是我們

永靖鄉民代表會第 21 屆第 20 次臨時會開議的日子，本次會議最主要是審議

公所的提案，感謝各位代表百忙之中抽空參加我們的臨時會，目的是為了讓

永靖鄉更好、更幸福，也希望各位無論外界如何抹黑代表會，期望大家都不

能被打倒，因為要立冬了，行程要注意自己的身體，祝大家心想事成、順心

如意，預祝本次臨時會議程圓滿順利、萬事如意，謝謝。 

主席宣佈開會 

預備會議 

本會秘書黃芸：接下來報告本次會議議事日程： 
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    11 月 08 日星期二    一、開幕典禮 二、預備會議。 

    11 月 09 日星期三    討論提案。 

    11 月 10 日星期四    一、討論提案 二、臨時動議 三、閉會。 

     議事大要：審議鄉公所提案，報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：各位代表同仁，針對本次議事日程有沒有需要修正的？有意見的嗎？

沒有意見的話，就照原議事日程進行。 

本會秘書黃芸：本次大會議事日程，照原議事日程進行。 

主席詹雅婷：我們今天會議進行到此，散會。 

散會：上午 11 時 16 分 

 

貳：第二次會議 

討論提案 

     時間：中華民國 111 年 11 月 9 日(星期三)上午 10 時 30 分 

     地點：本會議事廳 

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

           民政課長：陳鴻偉             行政課長：董翠英代 

           建設課長：邱帝凱             社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：羅啓隆             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

     主席：詹雅婷          秘書：黃 芸          紀錄：詹偉達 

 

主席宣佈開會 

本會秘書黃芸：大家早，今天是 11 月 9 日(星期三)，今天進行的是討論提案，先

從鄉長提案第 2 號案開始。  

鄉長提案 
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提案人：鄉長詹木根      類別：財政類      第 2 號 

案  由：為本所委託臺灣銀行彰化分行擔任代理公庫銀行乙案，提請審議。 

理  由：一、依據公庫法第 3 條、地方制度法第 74 條、彰化縣縣庫事務處理自

治條例第 4 條規定辦理。 

二、本所與臺灣銀行彰化分行（轉委託彰化縣永靖鄉農會）之公庫契

約期限於 111 年 12 月 31 日屆滿；須再遴選公庫代理銀行，以利鄉

庫業務順利推展。經本所上網公開徵求，惟截至 9 月 22 日止皆無

銀行參加遴選，經縣府協調由台灣銀行彰化分行擔任本所代理公

庫銀行（轉委託彰化縣永靖鄉農會），業經台灣銀行彰化分行 111

年 9 月 30 日彰化庫字第 11100045261 號函同意擔任本所代理公庫

銀行。 

三、本案依據公庫法規定，遴選公庫代理銀行須提經立法機關同意後

委託其代理，並應報上級公庫主管機關備查。 

辦  法：提請貴會議決後，憑向臺灣銀行彰化分行辦理公庫訂約事宜，並陳報

縣府備查。 

本會秘書黃芸：報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：鄉長、主秘、還有各課室主管、各位代表同仁大家早，今天很高興

大家在選舉期間還抽空來參加臨時會的部分，我們請財政課長來做第 2 案的

說明。 

財政課長黃秀鑾：謝謝主席，主席、副主席、鄉長、主秘、各課室主管大家好，

本案於 9 月 15 日到 9 月 24 日上網公開徵求，並函請台灣銀行及土地銀行提

供財務報表，都沒有銀行來參加遴選，9 月 27 日的時候函請縣府協調縣庫擔

任本所公庫代理銀行，9 月 30 日台灣銀行彰化分行來函，表示同意擔任本所

代理公庫銀行，以上報告，請代表支持，謝謝。 

主席詹雅婷：針對這一案代表有沒有什麼要更清楚了解的？有沒有意見的？沒有

請課長回座，那就照原案通過。 

大會議決：照原案審查通過。 

 

本會秘書黃芸：接下來鄉長提案第 3 號案。 

提案人：鄉長詹木根      類別：社政類      第 3 號 

案  由：為彰化縣政府補助彰化縣永靖鄉永南社區發展協會辦理「彰化縣永靖
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鄉永南社區活動中心充實設備」經費計新台幣 7 萬元整，敬請貴會同

意先行墊付，俟 112 年度辦理追加(減)預算或 113 年度編列預算轉正，

提請審議。 

理  由：一、依據彰化縣政府 111 年 10 月 28 日府設發展字第 1110418179 號函

辦理。 

二、本案符合各機關單位預算執行要點第 44 點第 4 款之規定。 

三、經費補助項目為：電腦(含螢幕每台限 3 萬元)、多功能事務機、投

影機。 

辦  法：請審議。 

本會秘書黃芸：報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：我們請社政課長來做說明。 

社政課長邱家華：謝謝主席，主席、副座、各位代表先進、鄉長、主秘、各課室

主管午安，社政課這邊報告，這一案是由彰化縣政府補助永南社區發展協會

購置補充設備，補助的項目就是電腦、多功能事務機及投影機，請貴會惠予

支持，以上報告。 

主席詹雅婷：各位代表針對這一案有沒有意見的？8 號代表。 

8 號代表詹尉：主席、副主席、各位代表同仁、鄉長、主秘、各課室主管，課長

我要問你一下，我們這個案，你臨時送上來就要馬上過，你最起碼要先給代

表知道一下，不要這樣強渡關山，不是不讓你們過，你就要事先，你解釋一

下、說一下。 

主席詹雅婷：課長，因為可能代表在講的部分，這一案是不是昨天才臨時又報上

來的，說明一下。 

社政課長邱家華：謝謝主席，有關 8 號代表對縣府補助我們社區補助案的關心，

針對這個部分的話，這個是我們在前天才提案的沒有錯，因為我們就是縣府

的來文來了之後，這個部分我們才趕快做補提的動作，剛剛 8 號代表講的部

分的話，我們以後會特別注意，如果造成代表這邊感覺比較不好，我們跟你

說聲抱歉，未來的部分我們這邊會來加強注意這一個部分，以上報告。 

8 號代表詹尉：你說時間太趕、太緊迫沒關係，你有那個計畫的時候，你就要先

通知一下或是書面、或是秘書那邊要講一下，你突然的昨天這張送來，對不

對？彼此的尊重，你尊重我、我們也會尊重你，你尊重代表會、代表會也會

尊重你，因為你們很辛苦，我們知道這個經費爭取是得來不易，人要互相的
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尊重，往後有這個類似的問題，要事先告知，電話也好，說拜託一下代表這

比較趕，這臨時提、跟縣府討經費有比較慢，這都大家可以說沒關係，算說

時間的緊迫，也沒有辦法怎樣先知會什麼的，你有那個動作，就要稍微說一

下，我們才會知道，以上謝謝。 

主席詹雅婷：課長你要不要回覆一下？ 

社政課長邱家華：謝謝主席，也謝謝 8號代表對縣府補助我們社區補助案的關心，

針對代表剛剛說明的部分，我們這邊會尊重，如果代表覺得說我們有不尊重

的部分，我們這邊說聲抱歉，原則上我們之後會朝這個方向去做規劃，以上

報告。 

主席詹雅婷：針對這個案的話，各位代表有沒有其他想要了解的？還是有意見的，

有意見嗎？沒意見那課長請回座，那就照原案通過。 

大會議決：照原案審查通過。 

主席詹雅婷：各位代表同仁，今天會議進行到此，散會。 

散會：上午 10 時 56 分  

 

叄：第三次會議 

一、討論提案 二、臨時動議 三、閉會 

     時間：中華民國 111 年 11 月 10 日(星期四)上午 11 時 00 分 

     地點：本會議事廳                                              

     出席人數：8 人(詹主席雅婷、黃副主席玉雪、詹代表文惠、詹代表勲英、

詹代表尉、魏代表碩衛、吳代表國隆、陳代表湘鎮)。 

     缺席人數：無。 

     列席人員：鄉    長：詹木根             主任秘書：林惠君 

           民政課長：陳鴻偉             行政課長：黃麗芳 

           建設課長：邱帝凱             社政課長：邱家華 

               農業課長：卓宜興             財政課長：黃秀鑾 

               主計主任：陳世欣             政風主任：李萬金 

               人事主任：羅啓隆             代理幼兒園園長：林博堯 

               清潔隊長：陳彥銘 

 

主席：詹雅婷          秘書：黃 芸         紀錄：詹偉達 
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主席宣佈開會 

一、討論提案 

本會秘書黃芸：大家早，今天是我們永靖鄉民代表會第 21 屆第 20 次臨時會，議

事日程進行到 11 月 10 日(星期四)一、討論提案、二、臨時動議、三、閉會，

接下來我們討論提案第 1 號案。 

鄉長提案 

提案人：鄉長詹木根      類別：社政類      第 1 號 

案  由：永靖鄉簡易追思堂新建案，擬追加預算 1000 萬元，敬請貴會同意先行

墊付，俟 112 年度辦理追加(減)預算或 113 年度編列預算轉正，提請審

議。 

理  由：一、原預算金額 2000 萬元，因原物料物價及工資波動，原得標工程廠

商於 9 月提出解約，因原預算金額不符目前市場行情，擬追加預

算 1000 萬元，俾利後續工程之進行。 

二、本案符合各機關單位預算執行要點第 44 點第 6 款之規定。 

三、彰化縣政府已於 111 年 11 月 1 日核發建築執照。 

辦  法：請審議。 

本會秘書黃芸：報告完畢，請主席主持。 

主席詹雅婷：鄉長、主秘、還有各課室主管、各位代表同仁大家早安，今天是我

們代表會臨時會的最後一次開會，各位代表、還有各位同仁大家辛苦了，我

們請社政課長來做一下說明。 

社政課長邱家華：謝謝主席，主席、副座、各位代表先進、鄉長、主秘、各課室

主管午安，社政課針對我們第 1 號提案，就是我們簡易追思堂興建案，我們

追加 1000 萬元的提案做說明，原本我們的原預算是 2000 萬元，因為原物料

物價及工資波動，原得標廠商也於 9 月份依合約提出解約，因為原來預算不

符合市場行情，我們擬追加預算 1000 萬元，我們也已於 11 月 1 日取得建築

執照，如蒙貴會同意之後，我們會儘速辦理後續的作業，以上報告。 

主席詹雅婷：各位代表同仁，針對這個部分有沒有要更清楚了解的？1 號代表。 

1 號代表吳國隆：主席、各位代表同仁、鄉長、主秘、大家早、午安，課長，對

於這個案已經也耽誤這麼多時間，因為這些代表同仁，應該是針對說這個建

照的部分盡快去取得，不要讓鄉親造成不便，2 天前開會的部分，主席我們

是不是要求我們組員錄音檔的部分，還原那一天村長到的時候講的話題。 
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主席詹雅婷：偉達麻煩你。 

1 號代表吳國隆：主席，錄音檔不用了，我直接大概簡單的陳述那一天的整個過

程，其實上追思堂這部分，一開始每個代表對於鄉內這個追思堂，應該是希

望儘快把它完成，1 號代表都很關心這案的部分，什麼時候要來儘快完成，

其實上從頭到尾，應該是地方上這些村民所期待也是這個工作，2 天前我們

定期會這個案件，有村長大家來現場，其實上村長也是關心地方的事，但是

立場上有時候不一樣，可能說因為他們的想法跟這些代表的看法不一樣，但

是最後一致就是一樣，這案要趕快讓它通過，趕快來做，村長他們所說的、

現場所講的，因為那天有村長說台語，就是林輝村長，他說很便宜，請垃圾

車去廣播，選到那些圾垃，總總這種言語上，政風主任議事堂村長講這話題，

你認為說會去影響整個公所運作，還是說針對他們講出來，能對於進度上有

所改變，這部分誰能做說明？ 

主席詹雅婷：課長你請回座好了，請主秘看有沒有認為可以做說明的做說明。 

主任秘書林惠君：謝謝主席，主席、副主席、各位代表先進大家好，回答 1 號代

表的問題，我認為村長的角色跟職責其實就是最基層的為民服務，我們在開

代表會的期間，他們列席來關心，當然也是可以的。至於說在會場上有不禮

貌的言詞或怎樣的話，因為在定期會期間是我們代表會的職責啦，如果說有

認為不妥的地方，是貴會有權限可以去阻止，是這樣。 

主席詹雅婷：1 號代表。 

1 號代表吳國隆：主秘，剛剛妳所說的，當然是沒有錯，其實上村長來關心追思

堂的案件，我不知道你們怎麼跟他們做說明啦，其實上整個議事堂也是公開，

錄音全程這樣子一個播放啦，其實上村長那一天也沒有針對哪一個候選人，

還是說哪一個參選人啦，但是像這樣子講出來之後，其實上我個人認為啦，

議事堂的部分其實上大家都是一致的，要把一個觀念導正過來，就是言語上

造成大家那種心理的創傷，其實上每個代表也是滿盡責，要儘快把這追思堂

案件早日把它趕快定案、趕快完成。從 109 年拖到 111 年將近要跨 112 年了，

針對這個部分，有時候你們村長的部分，你們自己要去跟村長做一個說明，

不是放一些小蜜蜂在那邊，講的言語不是事實的話題，這部分公所可能要著

手更加的注意啦，其實上我們也是經過永靖鄉鄉民所選出來的，每一個都是

候選人，現在也是預祝大家選舉當中不要有言語上那種不實抹黑，造成候選

人那種不必要的困擾，期待這個會期之後，不要有聽到這一些不實的說法，
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拜託妳一下。 

主任秘書林惠君：謝謝代表指正，謝謝。 

主席詹雅婷：各位代表針對這一案有沒有疑問的？8 號代表。 

8 號代表詹尉：主席、副主席、代表同仁、鄉長、主秘、各課室主管，我剛剛拍

一下桌子，就是在抗議，你們公所跟代表會只會製作仇恨而已，你們都沒有

去疏通說東說西的小蜜蜂，這是誰的錯？主秘妳先說一下。 

主席詹雅婷：主秘請回答。 

主任秘書林惠君：謝謝主席，謝謝 8 號代表的指正，代表說的那個小蜜蜂，我是

沒有聽過，因為我們也沒有出去說。 

8 號代表詹尉：是你們養的小蜜蜂，你們養的小蜜蜂出去亂講造謠，妳會不知道，

怎麼有可能，你們建造申請不出來，你們就坦白說，不要這樣拖拖拉拉，較

乾脆一點，一句話就好了，搞 2 年搞不好，還讓人家解約，現在追加預算 1000

萬元，我們是跟你們說擱置，等建照出來再提，但是不是啊，說我們擋它，

小蜜蜂就這樣滿天飛，這樣對嗎？主秘妳解釋一下。 

主席詹雅婷：主秘請回答。 

主任秘書林惠君：謝謝主席，回答 8 號代表問題，所謂小蜜蜂這個事情，是真的

不知道，我們也沒有去說，但是如果說有造成一些誤解的地方，那我願意在

這邊跟大家再一次說明，建造的申請確實是我們公所的職責，所以我們公所

尊重貴會的決定，我們要儘速拿到建築執照以後，才能夠再提這個提案，所

以我們就在會期結束以後，儘速的向彰化縣政府這邊來追蹤進度，然後也很

順利的拿到建造了，所以才會今天再一次請求你們貴會來召開臨時會，審議

我們這個追加預算案，事情的過程就是這樣，沒有所謂的小蜜蜂什麼的，沒

有。 

8 號代表詹尉：那都你們說沒有，你們現在都說沒有，你們耳朵都很清靜，但是

我們呢？今天若沒有給你們擱置預算，你們今天這件建照也不會下來啦，我

可以拍胸脯跟你們講，我們代表是說擱置，你們要趕快去努力跟我們縣長配

合好，你們要怎麼配合那是你們公所的事情，我們沒辦法，我們是監督而已，

你們申請下來，我們就讓你們通過，你們都不努力，2 年了又讓人家解約，

這是要讓人家笑死，公所大家領薪水要幹嘛，不是大家都在那邊看電腦、看

手機這樣就好了，要想盡辦法解決我們鄉親的問題，我們對得起人家那個亡

者家屬嗎？都到他鄉外里去辦喪事，我沒有這樣講嗎？我們這裡的各課室主
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管我常常說隨行功德，現在若通過了，趕快去推動，不要再這樣了，我們在

基層實在是很難經營，讓你們那些小蜜蜂嗡嗡嗡，我們全盤都亂掉了，你們

知道嗎？你們想說亂最好，你們這些會亂的都選不上最好，你們都有那種想

法，我們不同啊，我們是監督單位，我們沒有這樣大聲跟你們講，說要怎樣

趕快做好，你們會嗎？你們也是來上班，一個月到就領薪水，還月初領，雖

然代表會也月初領沒有錯，但是我們在基層很難經營，你們這些都不知道怎

麼想，讓我們在基層要走出去都很難走出去，自己辦沒有好，建照沒有申請

出來，既然說我們代表會在擋，2 年了，哪一個鄉公所像我們永靖這樣，人

家社頭河濱公園計畫寫 11 次，我們呢？我們大家都很安靜，要討經費就要

用頭腦，你們不是，寫計畫簡單，會不會過隨隨便便，去看看人家社頭啦，

派人去考察看看，最近一直剪綵、一直落成，我們這裡呢？我們這裡有什麼

可以去剪綵，主秘妳稍微報告，我們最近鄉內最大在進行的工作，請報告。 

主席詹雅婷：主秘回答一下。 

主任秘書林惠君：謝謝 8 號代表，在這裡也要跟主席、還有各位代表邀請，我們

的永靖鄉竹子社區活動中心已經完工了，所以我們訂於 10 月 19 日要辦理落

成揭牌的活動，在此邀請大家來參與，目前就是我們的竹子社區活動中心確

定已經完工，然後我們會先辦一個落成的典禮，以上。 

8 號代表詹尉：其他沒有了吧。 

主任秘書林惠君：其他的部分都在進行中。 

8 號代表詹尉：好，謝謝。 

主席詹雅婷：也是要跟主秘感謝，10 月 24 日的定期會，建照還沒有出來，公所

同仁們真的很用心，一個禮拜就把建照申請出來，其實我們代表也不願意說，

建造沒有出來，跟上次一樣再解約、還是什麼的，我們就很麻煩，各位代表

針對這一案有沒有什麼問題的？都沒有問題，那主秘請回座，如果若用這種

精神跟用心來做工作，我相信公所會越來越好，如果沒有疑問的話，那就是

照原案通過。 

大會議決：照原案審查通過。 

 

二、臨時動議 

本會秘書黃芸：接下來臨時動議，請主席主持。 

主席詹雅婷：各位代表同仁有沒有人要臨時動議的？11 號副座。 
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11 號副主席黃玉雪：主席、各位代表同仁、鄉長、主秘、各課室主管大家午安、

大家好，我來請教建設課長，選舉還剩 10 幾天而已，我們跟你建議的道路

AC 施作，趕快幫我們做一下，等選舉過了才做嗎？麻煩課長回答一下。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，謝謝副座對於轄內道路的關心，目前有關於代表建

議的道路都已經派工出去，我們也積極的請廠商趕快盡速進場施作，目前還

有 2 派的工作、還有 3 派的工作，就道路的部分，我們派工的廠商有允諾我

們在下個禮拜一會進行刨除，禮拜二、禮拜三、禮拜四會進行工區的施作，

以上報告，謝謝。 

11 號副主席黃玉雪：派工出去怎麼這麼久還沒施做？ 

主席詹雅婷：課長請回答。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，謝謝副座對於整個道路派工、工程施工進度的關心，

因為也是適逢年底的選舉，廠商在各個地區都有做一些施工的工作啦，我們

也一直在拜託廠商，能夠先幫我們永靖的地方，先把它做一做這樣子，因為

廠商他有很多地方在施作，其實年底他的案件量也比較大，廠商也部分都逾

期了，我們公所還是會依照契約罰則進行罰款，我們還是要盡力的請廠商趕

快進來我們的工區進行施作，我們在下個禮拜會把派工的工區道路方面把它

做好，以上報告。 

11 號副主席黃玉雪：盡量啦，大家代表都很需要這個業績，麻煩一下，謝謝。 

主席詹雅婷：1 號代表。 

1 號代表吳國隆：麻煩社政課長，課長請教一下，我們五汴社區這個長照的部分，

我們送審到衛福部，因為那個社區可能老舊，所以要提出改善的部分，但是

我們當初送到衛福部的部分，你們文字上有修改幾次？謝謝。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，也謝謝 1 號代表對我們五汴活動中心興建工程補助

案爭取進度的關心，針對五汴社區活動中心的話，我們總共有修了 3次計畫，

就是他每一次發文來說可以提送，我們就馬上提送，也都會拜託素月立委那

邊去做協助，其實最大的問題，就是說衛福部他後來在前瞻計畫第 3 期開始

之後，我們竹子社區活動中心是屬於 2 期的部分，2 期的部分他限制沒有那

麼多，到 3 期的時候衛福部就限制了，就是說一學區一日照，所以後來第 3

期我們送進去的時候，每一次衛福部都是跟我們講說，因為我們就是以國中
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學區去看，我們永靖只有一個永靖國中，他已經補助我們竹子社區活動中心

了，所以我們就已經滿足這個條件，所以我們第二件再送進去，他每一次都

用這一個條件，去把我們打回來，然後在最近的一次是在年初的時候，我們

也有再送一次，然後那一次再打回來之後，他後面到五、六月的時候還有來

文，就是說再開放申請，但是他這一次的開放申請，他條件就更嚴苛了，所

以我們之前年初的時候，我們彰化縣政府含我們永靖鄉公所有 6 案提出去，

後來這 6 案完全都不符合再提案的條件，所以完全都被擋掉了，以上報告。 

1 號代表吳國隆：課長你說到重點，那個文字部分可能要做調整對不對，當然是

要符合我們現在的需求，但是你要社區整個改建，這部分是不是往後朝著文

字的部分做修正，盡快來取得，東區這邊人口數也非常多，改善給那些鄉親

有一個活動空間，長照地點更加的優勢，有更好的休閒活動，感謝，謝謝。 

主席詹雅婷：8 號代表。 

8 號代表詹尉：課長，我前幾天跟你反映那個欄杆跟雨棚，哪時候可以實現？ 

主席詹雅婷：課長請回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 8 號代表，有關 8 號代表建議我們公墓那個部

分，代表前天就有給我，那一個部分的話，我們有請我們的規劃公司，就是

有把它納進去，我們有請規劃公司趕快幫我們把圖說、還有那個經費概算都

弄出來，我們會趕快上網招標，就會請廠商去做執行。 

8 號代表詹尉：設計圖出來稍微給我們看一下，我們做事情不要草草了事，一次

做好這工作就好，不要再做第 2 次了，雨棚這個就做第 2 次了，這樣你再解

釋一下。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 8 號代表針對我們公墓周邊環境修繕的關心，

這個部分我們會請廠商盡速把圖說設計出來，之後我們會再跟代表這邊做說

明，以上報告。 

8 號代表詹尉：再一點，就是我們公墓這些樹木修剪，本席上次有跟你講，不要

修剪到剩一枝像電線桿，這樣沒用，我們是說要遮蔭，太高也沒用，風來、

雨大會危險，我來請問農業課長。 

主席詹雅婷：課長請回座。 

8 號代表詹尉：課長，這次我們代表會經費通過，除草劑這部分你要怎樣來分配

給各村？請你報告一下。 
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農業課長卓宜興：這個是社政課的。 

主席詹雅婷：請社政課長，課長請回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 8 號代表對我們提供給社區或村里除草劑分配

的關心，其實我們今年度也有去購置了除草劑，原則上我們都有讓村長或是

社區理事長他們知道，就是說如果他們有需要，就可以來找我們領，原則上

每一個社區我們分配的話，就是因為現在除草劑也真的很貴，其實我們經費

也是有限，我們原則上就是一個村含社區的話，我們就是分配 5 瓶，因為大

概的量就是這樣子，由村跟社區他們自己去分配，如果社區跟村長這邊可以

共同去運用的話，當然我們就是尊重他們，以上。 

8 號代表詹尉：5 瓶有訂什麼時間嗎？是一個月、還是一年 5 罐？請回答。 

主席詹雅婷：課長回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 8 號代表對我們除草劑分配的關心，原則上我

們就是一年度 5 罐，因為我們經費真的有限，現在除草劑真的很貴，跟以前

比漲了很多。 

8 號代表詹尉：我說實在的，5 罐有比較少，村長或是理事長他們若有反映，我

們就盡量滿足他們，他們不會亂用，因為需要他們才會用，為什麼本席這次

會問這個呢？就是去年除草劑 10 萬元你們沒有解釋清楚，刪掉就說代表會

刪的，請主秘、主計、財政課長跟你、看有沒有辦法挪用稍微經費，來補足

這 10 萬元，大家說不可能，刪了就刪了，為什麼要這樣呢？各課室都沒錢，

10 萬元都沒有，活動辦那麼多就有錢，為什麼呢？請課長報告一下。 

主席詹雅婷：課長回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，也謝謝 8 號代表對我們除草劑經費概算的關心，原

則上我們都是要照主計相關預算動用經費，就代表講的這個部分，以後我們

會檢討改進，以上。 

8 號代表詹尉：去年度就跟你們講了，大家都耳邊風，這邊聽那邊出去啦，區區

10 萬元而已，大家各課室都沒錢，騙鬼，為什麼要這樣呢？製造仇恨，讓各

村說代表會亂刪，你們沒有跟他們講詳細，經費亂藏，我們想說這條是多餘

的、還是重複的，刪掉，我們要來補救，你們不是，公所團隊都沒有，那是

你們代表會刪的，跟我們公所都沒關係，語重心長啦，今天我們換一個角色，

你看要怎麼辦？那村長是罵翻了，說代表那麼行亂刪預算，公所的團隊為什

麼要做到這樣，很會製造這仇恨，公所跟代表會要府會和諧，你們不是這樣，
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我要請政風室主任。 

主席詹雅婷：等一下，家華課長，你那個除草劑容量是多少的？ 

社政課長邱家華：我會後再跟主席報告。 

主席詹雅婷：課長請回座，麻煩政風室主任。 

8 號代表詹尉：主任你好，我要請教你，你編制是在彰化縣政府裡面，還是我們

鄉公所裡面。 

主席詹雅婷：主任請回答。 

政風主任李萬金：主席、各位代表、鄉長、主秘、各課室主管大家好，回答 8 號

代表，我的編制是在我們永靖鄉公所。 

8 號代表詹尉：本席要問你，這簡易靈堂縣政府有來糾正嗎？因為我們沒有建照

既然發包動工，還被解約，縣政府有來糾正嗎？請回答。 

主席詹雅婷：主任請回答。 

政風主任李萬金：回答 8 號代表，這個事情可能要問一下業務單位。 

8 號代表詹尉：業務單位是誰？ 

政風主任李萬金：看是社政課還是建設課，發包是建設課，主業務是在社政課。

8 號代表詹尉：你政風室是在處理什麼事情呢？你稍微報告一下，我們不太了解。 

政風主任李萬金：回答 8 號代表，政風室最主要是關於廉政的業務，有關公務員

的貪瀆，就是本所的貪瀆案件、廉政案件。 

8 號代表詹尉：我們的簡易靈堂有沒有牽涉在其中。 

政風主任李萬金：代表對這個部分的話，你覺得公所的人員是否有貪瀆的？如果

有的話，那也請代表提出相關的事證。 

8 號代表詹尉：我是說我們經費給你們了，但是證照沒有發下來，為什麼發包又

動工又解約，這一點政風室稍微釐清一下吧。 

主席詹雅婷：主任，代表他的意思是說，程序上這樣子的話，動工的話，那些費

用的話，是由我們公所支出，還是由廠商支出的部分。 

政風主任李萬金：要看合約的規定。 

主席詹雅婷：是誰要處理的？ 

政風主任李萬金：還是要由業務單位來處理。 

主席詹雅婷：主任請回座，所有的程序上面對於動土的時候，是我們公所自己花

錢的、還是廠商贊助的、還是怎樣？社政課長回答。 
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社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 8 號代表針對我們那個簡易追思堂，就是說我

們動工的部分，我們沒有動工，我們還沒有動工，因為我們那個算是動土而

已，那個時候動土典禮，我們公所有用那個動土的一些費用支出，然後廠商

也有負擔一些，以上報告。 

主席詹雅婷：所以我們各付一半、還是不清楚費用金額、還是我們自己付的、或

是廠商付的、或是都沒有、或是各付一點點？ 

社政課長邱家華：詳細的資料的話，我會後再補給主席。 

主席詹雅婷：所以在哪個部分？ 

社政課長邱家華：在我們的工管費，就是這個工程案的工管費。 

8 號代表詹尉：課長，我們是簽約那天或是 2 月動土往後算 4 個月內，我們沒有

讓人承作是要怎麼算起，是從 2 月份還是 1 月份算起？ 

社政課長邱家華：這個部分可能要麻煩建設課。 

主席詹雅婷：請建設課長回答。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，謝謝 8 號代表對於簡易追思堂解約的關心，解約期

限 4 個月以內，是從契約訂定的日期開始起算。 

8 號代表詹尉：契約是哪時候訂定？ 

建設課長邱帝凱：1 月份。 

8 號代表詹尉：幾月解約？ 

建設課長邱帝凱：8 月 26 解約。 

8 號代表詹尉：為什麼那麼晚才解約？1 月份訂定，5 月份到，為什麼 8 月份解約？

說明一下，謝謝。 

主席詹雅婷：課長請說明。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，謝謝 8 號代表對於簡易追思堂解約問題的關心，當

然我們公所能夠讓這個案子繼續進行，我們當然是義不容辭要讓他進行，所

以我們一直拜託廠商，說你先不要解約，他有權力可以解約，但是我們公所

的確在過程裡面，為了我們的簡易追思堂的進度，也想說可以讓他順利的進

行，所以我們一直在跟廠商做詳細的溝通，請他們能夠幫忙公所就幫忙公所，

所以廠商一直到了 8 月份，整個物價已經上漲了，他在於他的工程，他其他

的工區也有他的所有的需求，所以在 8 月份，他才迫不得已，真的要跟我們

公所來進行解約，以上報告。 

8 號代表詹尉：你們一直拜託他，我們代表都不知道你們的苦心，往後若有這種
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事情的話，要稍微告知我們一下，或是書面告知，我們不會去妨礙你們的作

業，要讓大家代表知道一下，知道你們的苦心在哪裡，廠商他也有相挺，你

們都沒講，到 9 月才提出解約，時間上會讓人質疑，今天不是要給你們譴責，

這時間上我們出去外面講的話，人家會給我們質疑說，1 月份簽約 4 個月內

拖到 9 月，我們也不好跟人家解釋，課長這點再稍微解釋一下。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，再次回答 8 號代表的問題，我們未來還是會積極的

跟代表們做溝通，然後會尊重代表的意見，謝謝。 

8 號代表詹尉：這次經費給你們了，就要加加油，今年度看有沒有辦法標出去，

大家才能對我們永靖鄉的鄉民交代，謝謝。 

主席詹雅婷：課長，不好意思，請問一下，你 1 月份簽約，所以你們當初認為是

4 個月，就可以把建照拿到了是不是？課長請回答一下。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席對於簡易追思堂建築執照申請取得的關心，我們有預

定在 6 個月以內會取得，但是就像之前所討論的部分，因為整個基地裡面有

發現沒有執照的建築物，還有雜項執照的部分，所以需要進行補照以及其他

法定空地分割的辦理事宜，所以才會延誤，以上報告，謝謝。 

主席詹雅婷：不好意思，你說 6 個月以內，但是你當初簽合約是 1 月份，你合約

是寫 4 個月內，程序上是不是有問題？ 

建設課長邱帝凱：回答主席對於簡易追思堂的關心，工程契約方面，裡面也都有

明定我們跟廠商的契約關係，如果公所沒有辦法在 4個月以內進行開工的話，

廠商他是有權力可以解約的，以上報告。 

主席詹雅婷：我覺得很奇怪，你們這樣子是故意讓他解約嗎？要不然怎麼你當初

認為說，建照可能 6 個月內就可以拿到建照，那你幹嘛那時候就先跟他簽合

約，等建照拿出來再簽不是更合理嗎？課長。 

建設課長邱帝凱：謝謝主席，有關於先發包還是先取得建照這一塊，我們公所未

來也會為了這一次的問題發生，我們也會做改進，以上報告。 

主席詹雅婷：對啊，因為民眾會有疑問，你們 9 月份解約，我現在准你好了，2

個月的時間，然後又要招標，廠商 9 月份解約，民眾會認為說 2 個多月又增

加 1 千萬元，會讓民眾覺得很奇怪，怎麼增加那麼多錢，我們要給民眾交代，

代表會的職責就是監督鄉鎮你們所有的預算，民眾選我們，我們就是有那個

權力跟責任，要監督說什麼錢該花要花，服務民眾的建設，我們該花的，我
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們一定會花，各位代表有沒有任何問題？課長請回座。我們有要動議的嗎？

1 號代表。 

1 號代表吳國隆：我來問社政課長，課長你說那個除草的部分，112 年我們有編

列了 52 萬元公墓除草，這 1 年度的用途用在哪邊？謝謝。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

社政課長邱家華：謝謝主席，謝謝 1 號代表對我們公墓除草經費預算的關心，原

則上我們公墓除草的部分，我們就是招標，我們會 1 個年度去發 1 個那個開

口契約，就是針對公墓除草、還有公墓區內樹木修剪的部分，所以那 52 萬

元的部分會全部在那個標案同時發包出去。 

1 號代表吳國隆：是目前第 1 公墓的部分、還有第 3 公墓的部分對不對，所以這

個包括整個墓區裡面的雜樹修剪 52 萬元，可能要更完善的去把整個墓區做

的更好，最後一個會期啦，也期待說大家有一個構想，讓永靖更好、更美麗，

謝謝。 

主席詹雅婷：有要動議的嗎？8 號代表。 

8 號代表詹尉：請民政課長。 

主席詹雅婷：請民政課長。 

8 號代表詹尉：課長，昨天跟你討論這個椅子，你沒有跟我講仔細，麻煩你現在

講詳細好嗎？ 

主席詹雅婷：課長請回答。 

民政課長陳鴻偉：謝謝主席，回答 8 號代表問題，我們簡易棒球場休閒園區這個

座椅問題，我們已經完成採購程序了，現在就是差在這個廠商，我們再聯絡

一下。 

8 號代表詹尉：對啦，這個從去年到現在了，已經到今年也快結束了，請課長加

快腳步，因為在那邊運動的人很有需求，尤其是夏天我們的長輩會坐在樹下

乘涼，在那邊散步也好，年紀大的膝蓋都不好，走幾分鐘他就要坐一下，所

以說請課長加緊腳步，今年度看有沒有辦法做，因為這沒有多少錢，講到錢

大家都沒有好臉色，但是這我們也要做，這是我們鄉民的福利，這點請課長

再說一下。 

主席詹雅婷：課長請回答。 

民政課長陳鴻偉：謝謝主席，再次回答 8 號代表問題，這個休閒椅子，我們已經

完成採購程序了，因為這個廠商他生意量太大了，我們已經跟他催好幾次了，
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我們再跟他催促一下。 

8 號代表詹尉：再聯絡一下，謝謝課長的用心，謝謝。 

主席詹雅婷：課長請回座，我們本次第 20 次臨時會會議進行到此，散會。 

三、閉會 

散會:上午 12 時 07 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永靖鄉民代表會主席：詹雅婷 
 



18 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

代

表

提

案

 
 

 
 

 
 

 
 

 

主

席

提

案

 
 

 
 

 
 

 
 

 

公

所

提

案

 
 

 
 

 
 

 
 

 

合

計

 
 

 
 

 
 

 
 

 

    提   件  
永
靖
鄉
民
代
表
會
第
21
屆
第
二
十
次
臨
時
會
議
決
案
分
類
表 

   案     

 人   數    

別       類 

   別     

    行    政 

    民    政 

  1 1 財 政、主 計 

    建    設 

    農    業 

  2 2 社    政 

    人    事 

    幼 兒 園 

    民政、環保(清潔隊) 

    

備 

註 


